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7.700 trabalhadores em Pinda já levantaram a mão para uma proposta com aumento real de salário. Muitos 
tiveram também um abono ou algum benefício, como essa assembleia aqui da Gerdau, mas o aumento real 
foi conquistado em todos os acordos! 94% da base metalúrgica está com acordo garantido e a luta não para
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A unidade dos traba-
lhadores é a nossa força. 
Sempre falamos isso e 
agora tivemos mais uma 
prova.

Não tinha proposta na 
Gerdau, a produção não 
está no melhor momento, 
inclusive com programa 
de layoff em andamento. 
Negociação no patronal 
travada. O CEO da Ger-
dau, o diretor maior da 
empresa, falando de cri-
se na mídia. Tivemos o 
cenário mais desafiador 
possível.

Agora tivemos a prova 
do que é possível alcan-
çar com uma mobilização 
forte como teve na Ger-
dau, com unanimidade 
nas assembleias nos três 
turnos, mostrando a dis-
posição de luta de todos 
os trabalhadores. 

A proposta veio. O que 
parecia impossível foi 
conquistado.

Nas outras empresas 
também, vários acordos 
com abono, com melho-

Aqui é 
Pinda!

*André Oliveira é presidente do 
Sindicato dos Metalúrgicos

ria no vale alimentação, 
benefícios, e todas com 
aumento real de salário.

A gente veio pra fazer 
diferente. Estamos aqui 
de peito aberto para reba-
ter as críticas com o nos-
so trabalho.

Está sendo cansativo 
sim, tivemos uma agenda 
muito pesada de assem-
bleias, rodadas cada vez 
mais tensas de negocia-
ção, mas tudo valeu a 
pena, é conquista para os 
trabalhadores.

Ainda não acabou, a 
luta não para. 

Estamos pertindo do 
Natal já e tocando agen-
da de reunião, fazendo 
assembleias. Esse é o 
nosso jeito. Aqui é Pinda.

Por André Oliveira*
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Expediente
Os trabalhadores da Ger-

dau conquistaram o aumento 
real e o abono. 

Está aí mais uma prova 
que a união dos trabalhadores 
faz toda a diferença. Na Ger-
dau teve paralisação, teve co-
municado de greve aprovado 
por unanimidade em todos os 
turnos. O resultado chegou.

Muita dificuldade para ne-
gociar, por causa da redução 
na produção, layoff em an-
damento. Mesmo assim foi 
possível alcançar o reajuste 
de 5,10%, que contempla au-

mento real de salário, e tam-
bém um abono salarial de R$ 
1.000, que será pago no dia 
22, antes do Natal.

Também este mês será 
pago o reajuste retroativo à 
data-base, 1º de setembro. 
Como a negociação se esten-
deu por mais tempo, esse pa-
gamento também será de um 
valor significativo. 

O reajuste e o abono de-
vem injetar cerca de R$ 5 mi-
lhões na economia.

Para o presidente do Sin-
dicato, André Oliveira, o resul-

tado é uma vitória.
“Era zero de proposta. 

Foi difícil, mas chegamos em 
uma composição construída 
entre sindicato e empresa. O 
aumento real não entra ago-
ra, entra em março. O abo-
no será pago dentro do vale 
alimentação, quem está no 
layoff vai receber também. 
Com certeza representa uma 
grande vitória pelo momento 
da fábrica. Parabéns a cada 
trabalhador”, disse.

A proposta foi aprovada 
em todos os turnos.

Unanimidade nas assembleias da 
Gerdau conquista aumento real e abono

Assembleia que aprovou acordo no turno da noite

Assembleia que aprovou acordo no turno da tarde

Assembleia que aprovou acordo no turno da manhã
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Acordo na Confab garante aumento real, 
bônus e 15% a mais no vale alimentação

Os trabalhadores da No-
velis conquistaram uma nova 
proposta da Campanha Sala-
rial, com aumento real e com 
abono. Foi difícil, duas parali-
sações, uma em outubro, ou-
tra em novembro, entrega de 
comunicado de greve. Enfim 
o resultado chegou!

Ela foi aprovada em as-
sembleia que uniu os turnos 
da noite e da manhã e tam-
bém em outra assembleia no 
turno da tarde.

A proposta tem o reajus-

te de 5,10%, que contempla 
aumento real de salário, mais 
um abono de R$ 1.000 que 
foi pago no dia 6 de dezem-
bro para todos os trabalhado-
res.

“A negociação no patro-
nal ficou travada. Diretamen-
te com a empresa não tinha 
proposta. Mesmo tendo os 
recordes de produção, eles 
estavam irredutíveis, mas 
após a grande mobilização 
dos trabalhadores em todos 
os turnos, mostrando pra 

empresa a nossa força, foi 
possível conquistar o aumen-
to real de salário e o abono. 
Parabéns a todos”, disse o 
presidente André Oliveira.

No dia 12 os trabalhado-
res também receberam um 
cartão de Natal de R$ 370 
referente ao acordo de turno 
aprovado em julho. 

Esses dois pagamentos 
irão injetaram mais de R$ 2 
milhões na economia este 
mês, além do impacto dos re-
ajustes de salário.

Os trabalhadores Tenaris 
Confab aprovaram no dia 16 
de novembro, a proposta da 
Campanha Salarial que irá 
injetar R$ 4,5 milhões na eco-
nomia antes do Natal. 

A proposta negociada 
tem o reajuste de 5,10% nos 
salários, que contempla 1% 
de aumento real, reajuste de 
15% no vale alimentação e no 

cartão de Natal, um bônus de 
R$ 800, folga nos feriados de 
fim de ano, e a implantação 
de um plano de Previdência 
Privada para todos os funcio-
nários, no qual a empresa do-
bra o investimento feito pelo 
trabalhador. 

O acordo vai garantir aos 
cerca de 1.700 trabalhadores 
um dinheiro extra, pela média 

de salários, de R$ 2.400 neste 
fim de ano. 

Cerca de 1.000 funcioná-
rios irão receber também mais 
R$ 350 referente ao acordo 
do ano passado, da migração 
do regime horista para men-
salista.

Todo o pacote está inje-
tando cerca de R$ 4,5 milhões 
na economia até o Natal.

Mobilização dos trabalhadores garante 
aumento real e abono na fábrica Novelis

Bancada patronal vem 
até Pinda assinar a 
Convenção Coletiva

Assinatura da Convenção com a bancada 
patronal do Grupo 8.3, na sede do Sindicato

Pela 1ª vez, um represen-
tante de bancada patronal veio 
até Pinda para assinar a Con-
venção Coletiva de Trabalho 
diretamente com o Sindicato 
dos Metalúrgicos. 

As assembleias movimen-
taram as discussões nas ban-
cadas patronais que negociam 
em todo o Estado. A assinatura 
da Convenção Coletiva é fun-
damental porque ela abrange 
todos os trabalhadores de um 
segmento e traz a garantia dos 
direitos específicos dos meta-
lúrgicos.

“Campanha Salarial muito 
dura, desde maio com reuni-
ões da FEM-CUT/SP. Mantive-
mos a todo momento contato 
com a Federação, com o pre-
sidente Erick e toda equipe, e 
conseguimos encontrar um ca-
minho de garantir o direito dos 
trabalhadores. É também mais 
uma demonstração de como 
Pinda tem se tornado referên-
cia de luta. O grande mérito de 
tudo isso é dos trabalhadores”, 

disse o presidente André Oli-
veira.

O advogado Celso Rodri-
gues veio em Pinda e fez a 
assinatura pela banca patronal 
do Grupo 8.3. 

Vários outros representan-
tes patronais estão em contato 
com o Sindicato. As assinatu-
ras nos demais grupos devem 
ocorrer em breve.

Assembleia que uniu os turnos da noite e da manhã e aprovou acordo

Assembleia no turno da tarde que aprovou acordo

Assembleia unifica no turno no período da tarde aprovou proposta

Acordos garantem
R$ 17 milhões a mais 
só neste fim de ano

Os acordos firmados pelo 
Sindicato dos Metalúrgicos 
estão garantindo uma in-
jeção extra de dinheiro na 
economia de mais de R$ 17 
milhões neste fim de ano. 

Essa é a conta só do im-
pacto dos reajustes, abonos 
e benefícios conquistados 
nesta Campanha Salarial e 
com pagamento até dezem-
bro. 

Não entram nessa con-
ta o valor dos salários que 
já são pagos mensalmente, 
apenas o que aumentou.

O Sindicato realizou uma 
força tarefa para buscar re-
alizar o máximo possível de 
assembleias, sempre com 
responsabilidade e visando 
a realidade de cada fábrica.

Nossos acordos com as 
fábricas já garantiram rea-
juste para mais de 7.700 tra-
balhadores, o que represen-
ta 94% da categoria, todos 
com aumento real de salário. 

Até o final desta edição, 
dia 12 de dezembro, ainda 
havia agenda de assem-
bleias para acontecer.

94% 
da base 
já tem 
acordo

Odirley Prado e 
Marcio Fernandes 
na 1ª reunião da 
Campanha Salarial, 
ainda on-line, no 
dia 4 de maio
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Greve conquista nova 
proposta na fábrica Incomisa Mobilização forte 

na SX Lighting

Assembleia que aprovou proposta conquista na greve, com aumento 
real e abono salarial de R$ 1.000

2º protesto na fábrica para conseguir 
abertura de negociação com a empresa

VITÓRIA NA INCOMISA!! 
1 dia de greve e a conquista 
chegou. Está aí o resultado. 
Proposta aprovada por una-
nimidade. 

5,10% de reajuste, com 
aumento real de salário, um 
abono de R$ 1.000 que foi 
pago no dia 11 de dezem-
bro. E o dia parado não será 
descontado.

Para o presidente André 
Oliveira, a proposta não se-
ria alcançada sem a greve.

“A empresa estava irre-
dutível, mesmo com a pro-

dução alta não avançava 
na proposta. Duas paralisa-
ções já tinham acontecido. 
Felizmente, com adesão 
total dos trabalhadores a 
essa greve, conseguimos 
conquistar a proposta, mais 
próxima da realidade da 
produção”, disse.

A direção do Sindicato, 
especialmente o dirigente 
sindical na Incomisa, Nilton 
Roberto – Rivelino, parabe-
niza os trabalhadores pela 
grande demonstração de 
unidade e pela conquista.

Duas mobilizações im-
portantes ocorreram na fá-
brica SX Lighting, que fica 
no distrito industrial do Fei-
tal, ao lado da Bontaz. 

Uma ocorreu em outu-
bro e outra em novembro. 
Na última, a entrega de um 
comunicado de greve che-
gou a ser aprovado pelos 
trabalhadores.

Após essas mobiliza-
ções, empresa e Sindicato 
iniciaram um novo diálogo. 
A SX não estava acostuma-

da com Sindicato, entendeu 
a necessidade de negociar 
e iniciou a discussão de 
uma proposta para a Cam-
panha Salarial.

Até o fechamento des-
ta edição do jornal O Tra-
balhador, ainda não havia 
ocorrido a assembleia com 
os trabalhadores, mas a 
reunião com a empresa ha-
via avançado.

Outras demandas dos 
trabalhadores também têm 
sido debatidas.

Marcinho, André, Magrão, Rivelino e Zebrinha 
pouco antes da assembleia da proposta

O dirigente Nilton 
Roberto - Rivelino
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DBTEC. Reajuste de 5,10%, com aumento real de salário, 
com retroativo, mais um abono de R$ 400 pago no dia 
seguinte da assembleia, no dia 24 de novembro

Sindicato teve agenda intensa de assembleias

ELFER Reajuste de 5,10%, com aumento real, com 
retroativo, mais abono R$ 600 no dia 29/11/23. Valor de 
abono triplicou depois da paralisação

BUNDY REFRIGERAÇÃO. Reajuste de 5,10%, com 
aumento real de salário, com o retroativo, mais um 
abono de R$ 1.000 pago no dia 14 de novembro, véspera 
do feriado. Proposta aprovada pelos trabalhadores por 
unanimidade

TEMPERSOL. Reajuste de 6,14%, com 2% de aumento 
real de salário, com o retroativo, com aplicação na folha 
de dezembro, com retroativo

NACIONAL INDÚSTRIA MECÂNICA. Reajuste de 5,66%, 
com 1,5% de aumento real de salário. Também teve todo 
o reajuste do retroativo

LATASA. Reajuste de 5,10%, com aumento real, com o 
retroativo, conclusão da NR-12 de proteção nas máquinas 
e a implantação do brinquedo de Natal para filhos de 
funcionários até 12 anos

TECNOPACKAGING. Reajuste de 6,14%, com 2% de 
aumento real de salário, com o retroativo, mais o reajuste 
de 10% no Vale Combustível

GV DO BRASIL. Reajuste de 5,10%, com aumento real, 
com o retroativo, abono de R$ 1.500, R$ 3.300 de PLR, 
antecipação do 13º salário e também a folga de fim 
de ano. Nos dias 24 e 31/12, o trabalho será até 19h. 
Funções essenciais terão pelo menos uma folga



Edição 140, Dezembro de 2023.6

KOIDE. Reajuste de 5,10%, com aumento real, com 
retroativo, 5,10% no vale alimentação e vale combustível

FLORENTINO. Reajuste de 6,14%, com 2% de aumento 
real de salário, com retroativo também

GLOBE MACHINE. Reajuste de 6,14%, com 2% de 
aumento real de salário, com retroativo também

BARUQUE. Reajuste de 5,5%, com aumento real de salário,  
com retroativo

RHI MAGNESITA. Reajuste mais aumento de 31% no vale 
alimentação e também melhorias no auxílio creche

MILLENIUM. Reajuste de 6%, com aumento real de 
salário, com retroativo também

JELTEC. Reajuste de 5,10%, com aumento real, com 
retroativo, mais reajuste de 25% no vale combustível

FEMAX. Reajuste de 5,10%, com aumento real, com 
retroativo, mais abono R$ 600 pago dia 24 de novembro

Sindicato faz assembleias 
também nas empresas de 
menor porte

O Sindicato dos Metalúrgicos de 
Pindamonhangaba faz uma atuação 
muito forte também nas empresas 
de menor porte.

Tem empresários que vem de ou-
tras cidades e estados para Pinda e 
demoram para acreditar que isso re-
almente é feito aqui. Perguntam: “A 
minha empresa não tem nem cem 
funcionários, vai ter assembleia?” 

Nós respondemos dizendo que 
poderia ter 10. Se tivermos condi-

ções de fazer a assembleia, nós que-
remos fazer.

Nossa entidade acredita que todo 
trabalhador merece ter a mesma de-
dicação que o Sindicato tem com as 
empresas maiores.

A opinião de cada trabalhador é 
importante para este Sindicato. 

A melhor forma de representá-los 
e fazer com que a sua voz possa ser 
ouvida é por meio de assembleia na 
porta da fábrica.

HARSCO. Reajuste de 5,10%, com aumento real de 
salário, com todo o retroativo, mais abono de R$ 700 com 
pagamento no cartão. A Harsco é uma terceirizada da 
Gerdau que é metalúrgica, inclusive tem dirigente sindical, 
o Valdir Augusto
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Mais uma formatura de 
informática. Como é bom re-
ceber os alunos, nesse mo-
mento feliz, que eles estão 
pegando o diploma. Mais 
uma vez as famílias, mães, 
pais, avós, compareceram em 
peso e lotaram a nossa sede.

Segundo nosso secretá-
rio de Formação, o dirigente 
Nilson Conceição, nesses 10 
anos de curso, chegamos a 
marca de 2.620 alunos forma-
dos. 

“É uma alegria para nós e 
a gente se esforça bastante 
pra conseguir manter o cur-

so assim, do jeito que ele é, 
totalmente gratuito, inclusive 
as apostilas, e sempre com 
vagas para a comunidade. 
Agradeço também ao profes-
sor Carlos Alberto de Souza 
por toda a dedicação”, disse.

Nas últimas edições o 
Sindicato tem feito sorteio de 
brindes para quem está pre-
sente. Também sorteamos 
uma batedeira, que foi ofere-
cimento do Restaurante Art & 
Sabor, e brindes do Auto Pos-
to Lorinho, que fica em fren-
te à sede do sindicato. Muito 
obrigado.

Próximas turmas
No final de janeiro o sindi-

cato vai abrir novas turmas.
Do dia 25 ao dia 29 de 

janeiro as inscrições serão 
restritas para sócios da enti-
dade, mas a partir do dia 5 de 
fevereiro elas estarão abertas 
para toda a população. As 
inscrições terminam no dia 9 
de fevereiro e as vagas são 
preenchidas por ordem de 
chegada. 

O início das aulas será no 
dia 19 de fevereiro. Os cursos 
têm duração de três meses e 
a idade mínima é 12 anos.

Sindicato atinge marca de 
2.620 alunos de informática

Vela discute taxa 
de importação do 
aço com Alckmin

O vice-presidente do Sindicato, Herivelto Vela, 
e o vice-presidente do Brasil, Geraldo Alckmin

O vice-presidente do Sin-
dicato dos Metalúrgicos, o 
vereador Herivelto Vela, es-
teve em Brasília levando de-
mandas do mandato.

Vela teve uma reunião 
com o vice-presidente da 
república, Geraldo Alckmin, 
que também está à frente  do 
Ministério de Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Ser-
viços. 

Eles conversaram sobre a 
questão da taxação de impor-
tação de aço no Brasil.

“Nessa reunião, o Alckmin 
falou que houve uma deso-

neração no governo anterior 
que foi muito grande. Isso ge-
rou essa concorrência desle-
gal que é apontada pela Ger-
dau e por outras siderúrgicas, 
que estão protestando contra 
a  entrada de aço da China 
aqui no Brasil. Ele também 
me falou que isso está sendo 
corrigido pelo governo”, disse 
Herivelto Vela.

Vela também tratou de 
outros temas com Alckmin, 
como a vinda de investimen-
tos para Pindamonhangaba, 
principalmente na área da 
saúde.

Fábricas fazem 
doações para o 
Natal Solidário

A Nacional Indústria Mecânica participou mais 
uma vez, com  a doação de cestas básicas

O Sindicato dos Metalúrgi-
cos está recebendo doações 
das fábricas para a campanha 
de arrecadação de alimentos 
Natal Solidário.

Até o fechamento desta 
edição, já confirmaram doa-
ções as empresas Nacional 
Indústria Mecânica, Gerdau, 
Elfer e Latasa. Outras formas 
de arrecadação também se-

rão feitas.
“Estamos em uma agen-

da muito pesada de reuniões 
e assembleias da Campanha 
Salarial, mas não podemos 
deixar de pensar no nosso 
Natal Solidário, que vai ajudar 
aquelas famílias que preci-
sam tanto, vamos fazer sim”, 
disse o dirigente sindical Mar-
cio Fernandes.

Trabalhadores da Latasa 
elegem nova Cipa

Apuração dos votos na Planta 1

Apuração dos votos na Planta 2
Os trabalhadores da Latasa 

elegeram os novos membros 
para a Cipa (Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes). A 
apuração ocorreu no dia 29 de 
novembro. 

O Sindicato fiscalizou todo 
o processo, que correu bem.
Parabéns aos eleitos.

Eleitos na  Planta 1 – Titulares: Fabiano Ciliro de Moura, Au-
rélio Alves da Silva Filho, Reinaldo Fernando do Rosário, Luiz Dor-
gival do Nascimento de Oliveira. Suplentes: Nilo Sérgio Sobral 
Borges, Anderson José dos Santos, Everson dos Santos Fonseca 

Eleitos na Planta 2 – Titulares: João Luis Serafim Santana, 
Edson Alves de Souza, José Messias de Melo, Alex de Oliveira 
de Jesus. Suplentes: Alison Ruan da S. Machado, Rômulo Gon-
çalves, Thiago H. Menezes da Silva

Formatura de informática realizada na sede do Sindicato




